

"Este verano abre los ojos":Atacama refuerza llamado contra la explotación sexual infantil



Autoridades regionales lanzaron una campaña preventiva que busca alertar a la comunidad, al sector turístico y a las familias sobre el aumento del riesgo de explotación sexual de niños, niñas y adolescentes durante la temporada estival.

Con el aumento del turismo y la llegada masiva de visitantes durante el verano, la Región de Atacama enfrenta un escenario de mayor riesgo para la explotación sexual de niños, niñas y adolescentes (ESNNA). Frente a esta realidad, el Servicio de Protección Especializada a la Niñez y la Adolescencia lanzó oficialmente la campaña "Este Verano Abre los Ojos", una iniciativa de alcance nacional que pone el foco en la prevención, la denuncia y la responsabilidad comunitaria.

"Durante el verano, por las características de nuestra región, aumenta la llegada de turistas y visitas a distintas comunas, y existe evidencia de que esto incrementa también el riesgo de explotación sexual de niños, niñas y adolescentes", explicó César Guzmán Díaz, director regional del Servicio de Protección Especializada.

El directivo advirtió que hoy la explotación no siempre es visible. *"Existen distintos mecanismos, como el uso de teléfonos celulares y redes sociales, que hacen que no percibamos que esto puede estar ocurriendo al lado nuestro. Por eso es tan importante estar alerta y denunciar"*, sostuvo.

Uno de los puntos críticos abordados en el lanzamiento fue el rol de las plataformas digitales. Según Guzmán, la modalidad del delito ha cambiado. *"Antes era más común una transacción de dinero o especies. Hoy se produce a través del intercambio por medio de teléfonos inteligentes y cuentas de redes sociales que utilizan niños y adolescentes"*, señaló.

Las autoridades confirmaron que exis-

ten evidencias de contactos realizados por redes de explotación mediante perfiles falsos, que buscan generar vínculos ocultos con menores de edad. Por ello, se hizo un llamado directo a padres, madres y cuidadores a establecer mecanismos de control y acompañamiento en el uso de redes sociales.

Las cifras son alarmantes: el 80% de las víctimas de explotación sexual son mujeres, y la mayoría corresponde a niñas entre 9 y 17 años.

Desde la Seremi de Seguridad Pública, Lorna Bown reforzó la importancia de visibilizar este delito como una grave vulneración a los derechos humanos. *"Durante muchos años se habló erróneamente de prostitución infantil, lo que ponía la carga y responsabilidad en las víctimas, que son niños. Hoy hablamos de explotación sexual, porque es un delito cometido por adultos"*, enfatizó.

Bown explicó que las denuncias pueden realizarse a través de Carabineros de Chile, la Policía de Investigaciones (PDI) o de forma anónima mediante el programa Denuncia Seguro (*4242). *"Es fundamental que la comunidad denuncie, incluso ante sospechas. Solo así podemos proteger a niños, niñas y adolescentes"*, recalcó.

El sector turístico también asumió un rol activo en la campaña. Alejandro Martín, director regional de Sernatur Atacama, destacó el compromiso del rubro con la prevención de este delito.

"Contamos con un código de conducta y un protocolo para el sector turismo. Ya tenemos más de 40 servicios turísticos adheridos en la región, entre alojamientos, turooperadores e incluso un municipio", detalló.

Sernatur, en conjunto con la PDI, realiza capacitaciones para que los trabajadores del sector puedan detectar situaciones anómalas y saber cómo actuar, especialmente

en espacios de alojamiento y actividades recreativas, donde la vida veraniega suele ser más relajada.

"El llamado es a que más servicios turísticos se sumen. La prevención es tarea de todos", concluyó Martín.

La campaña "Este Verano Abre los Ojos" busca instalar un mensaje claro: la explotación sexual infantil existe, aumenta en verano y debe ser denunciada. Autoridades coincidieron en que la protección de niños, niñas y adolescentes no es solo responsabilidad del Estado, sino de toda la comunidad.

Observar, informar y denunciar puede marcar la diferencia. Porque proteger la infancia es una urgencia que no admite silencio.

